

Auszug aus dem Elternrat (ER) Primarschule Erlensträsschen, inkl. Kindergarten Schmiedgasse B und Erlensträsschen

1. Elternratssitzung Schuljahr 2023/2024 vom 21. September 2023

Wahl des Elternratspräsidenten / Vizepräsidentin und von 2 Schulratsdelegierten

- Einstimmige Wahl von Serge Meyer und Sébastien Vallat als Präsident und Vizepräsident.
- Als Schulratsdelegierten stellen sich Serge Meyer und Andrea Bischof zur Verfügung und werden einstimmig gewählt.
- Der Schulrat besteht aus fünf bis sieben Personen aus der Politik und der Gesellschaft und hat die Aufgabe, die Schule zu begleiten und zu beraten. Im Schulrat ist auch ein Mitglied des Lehrerkollegiums und die Schulleitung vertreten. Der Elternrat wiederum darf zwei Mitglieder in den Schulrat delegieren.

Verpflegung in der Tagesstruktur – Rückmeldung durch Frau Monika Vonder Mühl

- Frau Monika Vonder Mühl (Leiterin Tagesstruktur) gibt den Elternräten folgende Rückmeldung: Grundsätzlich ist es nicht einfach, den unterschiedlichen Wünschen der Kinder immer zu entsprechen. Dazu kommt auch eine gewisse Gruppendynamik, welche manchmal dazu führen kann, dass die Kinder das Essen nicht so mögen. Umfragen unter den Kindern werden durchgeführt, welche gemischte Resultate zeigen. Die Rückmeldungen vom Team sind grundsätzlich positiv. Dennoch bleibt festzuhalten, dass das Catering zu grösseren Veränderungen geführt hat und es qualitative Schwankungen gibt, welche aber immer zurückgemeldet werden. Der Caterer nimmt die Rückmeldungen entgegen und entsprechende Korrekturen werden umgesetzt.

Der Elternrat stellt folgende Fragen:

Sammelt der Caterer das Feedback und reagiert er darauf?

-> Antwort: Es gibt regelmässige Rückmeldungen und es gibt Verbesserungen.

Hat es genug zu essen?

-> Antwort: Im Allgemeinen ja; wenn es nicht genug hat, wird nachgeliefert.

Wie steht es um die Qualität?

-> Antwort: Es gibt zwar Schwankungen aber die Qualität ist immer gut

- Abschliessend hält Frau Vonder Mühl fest, dass man trotz vereinzelter Probleme mit dem Caterer und dem Essen zufrieden ist.

News aus der Schule von Frau Flück

- Der Schulstart lief gut an. Es gibt zwei neue Klassen, 1a und 1b.
- Elternabende haben stattgefunden.
- Neu gestartet ist auch der Kindergarten «Wendelinsgasse; nun neu Erlensträsschen», welcher auf dem Areal des Erlensträsschen zukünftig seinen Sitz hat.
- Die Tagesausflüge finden traditionell wie immer zwischen Sommer und Herbst statt.
- Die 5. Klasse haben ihren persönlichen Computer bekommen, das eduBS-Book.
- Weiterbildung der Lehrpersonen: Ausbilder kommen zweimal in die Schule, um Lehrpersonen im Umgang mit ADHS-Kindern weiterzubilden.
- Die Zusammenarbeit mit der Fondation Beyeler läuft weiterhin bestens und die Kinder freuen sich immer über den Austausch. Am 20.09.23 findet am Vormittag für alle Klassen ein Kunstparcours statt.
- Weitere Aktivitäten: Wiederum werden die Kinder die Herbst- und Weihnachtsdekoration erstellen; Im Weiteren wird es eine Veranstaltung zum Thema Internetsicherheit für die Eltern der 5. Klasse geben.
- Psychomotorik: Das 20% Pensum ist zurzeit wegen Schwangerschaft nicht besetzt. Die Schulleitung setzt alles daran, eine Lehrperson zu finden. Im Moment können die Kinder leider keinen Psychomotorik Unterricht erhalten.

Littering / Vandalismus am Erlensträsschen

Leider hat es wieder einen erneuten Vandalismus Vorfall im Pausenhof gegeben. Dies trotz der Massnahmen, welche die Kinder und die Gemeinde im Vorfeld getroffen haben. Das Sonnensegel wurde dabei stark beschädigt, sodass es nicht mehr gebraucht werden kann. Geschätzt sind die Gesamtkosten für die dreimaligen Beschädigungen des Sonnensegels mit ca. 15000 CHF zu beziffern.

Eltern, die in der Nähe wohnen, können bestätigen, dass Personen, z.B. Party Besucher, sich auf dem Pausenhof treffen und dort ihre Zeit verbringen.

Da es nun das dritte Mal ist, dass das Sonnensegel beschädigt wurde, hat Serge Meyer bei der Einwohnerrätin Denise Wallace nachgefragt und erreicht, dass eine sogenannte «Kleine Anfrage betreffend Vandalismus auf Riehener Schularealen» an den Gemeinderat eingereicht wurde. Damit können wir mit einer Antwort auf Anfang 2024 rechnen und uns weitere Schritte überlegen.

Weitere Massnahmen, welche der Elternrat diskutierte:

- Leserbriefe in der Riehener Zeitung, um den Druck auf die Politik zu erhöhen.
- Bewegungssensoren mit Schweinwerfern, welche ausserhalb der Benutzungszeiten aktiv gestellt werden.
- Videoüberwachung.
- Einsatz der Jugendsozialarbeit (Bereits von der Schulleitung initiiert).

Update Kinderbetreuung der Kinder während der Ferien

Zurzeit läuft eine Motion im Grossrat, welche die Möglichkeit prüft, die Betreuung der Kinder während der Ferienzeit einzuführen. Sobald die Antwort der Regierung vorliegt, können wir überlegen, ob es noch notwendig ist, in Riehen zu diesem Thema tätig zu werden.

Terminplanung (Nächste Sitzung / Weihnachtsfeier)

Do. 07.12.23

Mi. 06.03.24

Di. 21.05.24

Varia

- Weihnachtssingen 21. Dezember, ca. 17 Uhr, Details werden noch bekannt gegeben.
- Der IVB Bus fährt auf den Schulhof, um die Kinder zu bringen und abzuholen. Da die Kindergartenkinder die Schule zum gleichen Zeitpunkt verlassen, sorgen sich einige Eltern um deren Sicherheit. Die Schulleitung weist darauf hin, dass der Bus auf das Schulareal fahren muss, um die Kinder sicher zu bringen und zu holen. Die Busfahrer kennen die Situation genau und schauen sehr präzise hin. Alle Parteien bemühen sich, die Sicherheit der Kinder zu gewährleisten. Die Eltern werden gebeten, sich im Zweifelsfalle vor Ort ein Bild von der Situation zu machen. Sollte es weitere Rückmeldungen geben, wird das Thema am nächsten Meeting nochmals aufgenommen.